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近年来，常德市高度重视生物医药与健康食品产业发展，并将其作为产业立市三年行动计划四大千亿产业培育目标之一。目前，围绕常德市区中心，常德经开区、

津市市、汉寿高新区已形成生物医药产业集聚，全市生物医药产业规模不断壮大、产业链日趋完整。

昨日，市政府与省药品监督管理局促进生物医药合作协议正式签约。签约仪式上，10家本地药品生产企业、流通企业、医疗机构现场签订了购销协议。今后，

全市生物医药产业的营商环境将持续优化，企业在“绿色通道”上将更加畅通和高效。祝愿生物医药企业在常德发展越来越好，期待全市生物医药产业越来越强大！
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益丰大药房 企业要勇于担负社会责任

□本报记者 曾帧 文/图

金健药业 向现代化制药企业迈进
□本报记者 姚懿容 文/图

大成医药
多购本地产品 提供更好配送

□本报记者 何花 实习生 周宇豪 文/图

九芝堂 在传承中发展
□本报记者 何花 实习生 周宇豪 文/图

康普药业 提升技术创新核心竞争力
□本报记者 曾帧 文/图

洞庭药业 从“单极驱动”到“三极驱动”
□本报记者 姚懿容 文/图
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金健药业董事长兼总经理张林

康普药业董事长曾培安

大成医药董事长熊延兵

九芝堂医药副总经理傅利东

益丰大药房副总经理张明海

洞庭药业总裁谢亮

【企业名片】

九芝堂股份有限公司是国家重点中药企业、国
家重点高新技术企业，公司前身“劳九芝堂药铺”创
建于1650年，是国内少数同时拥有“中华老字号、国
家级非物质文化遗产”称号的上市公司，素有“北有
同仁堂，南有九芝堂”之企业美誉，其品牌价值超过
121亿元，稳居国内品牌价值500强。

九芝堂目前在常德市有一家全资子公司常德九
芝堂医药有限公司（成立于2000年9月1日）和湖南
九芝堂零售连锁有限公司常德分部以及200多家零
售门店。2018年，公司投入资金4000多万元在武陵
区建成了一个大型现代化物流基地，为企业后期批
发及连锁的快速发展打下了坚实基础。2019年九芝
堂常德区域整体产值4.7亿元，整体利税1229万元。

昨日，在常德市人民政府和湖南省药品监督管理
局合作签约仪式上，常德九芝堂医药有限公司与本地
生物医药生产企业、流通企业、医疗机构签订了购销协
议。

“借这次市政府和省药监局签约的东风，我们与本市
医药相关企业签订了合作协议，这是市委、市政府为打通

本地药品生产、销售、使用通道的有力举措，对发展常德
生物医药产业大有好处，也是做大做强我市医药企业大
好机遇。我们九芝堂将积极响应号召，倾尽全力推动常
德生物医药产业破千亿。”常德九芝堂医药有限公司副总
经理傅利东觉得，这一次签约意义重大。

傅利东介绍，疫情对于药品零售企业的经营造成了
不小影响，但得力于全体九芝堂人的努力与包括医保减
半、养老保险、工伤保险以及失业保险的单位部分减免以
及发放稳岗复工补贴在内的政府的优惠政策，企业经营
状况已稳步回升。

在传承中发展一直是九芝堂的发展理念，在傅利东
看来，传承传统中药文化、坚持“品质为先，仁德为本”的
职业操守与追求“更高、更快、更新”的发展节奏便是这一
理念在实践中的内涵。他坚
信，在这次市政府与省药监
局的合作契机下，公司定能
尽早实现“以非凡的魄力
缔造健康生活的梦想，
打造九芝堂国际化
健康产业的引领品
牌”的产业蓝图。

【企业名片】

湖南洞庭药业股份有限公司是国家高新技术企业，
国内精神科药物和化学止血药领域的领先企业，氨甲
环酸原料药全球主要供应商之一，产品出口30多个国
家和地区。公司建立了省级企业技术中心、省精神药
物工程技术研究中心，近年来在精神科领域的影响力
不断提升，精神专科医院的覆盖率超过90%。近3年，
公司产值、销售收入、净利润的复合增长率均超过
20%。2019年产值规模超过10亿元。

“这次签约，是市委、市政府促进医药行业发展的重要
举措，对完善生物医药产业链、指导企业合规经营、促进产
品和技术升级有重要意义。”昨日，湖南洞庭药业股份有限
公司总裁谢亮为签约活动点赞。

这几年，洞庭药业大手笔投入研发与学术，不断提升
中枢神经领域产品的竞争力，公司产值以每年约30%的速
度增长。“上半年，虽然受到疫情影响，但公司产值同比仍
增长了43%，净利润同比增长67%。”谢亮表示，公司的发展

离不开政府和职能部门的支持帮助。“今年来，公司享受社
保费减免、人才补贴、稳岗返还、电费和燃气费补贴等共计
690 多万元。”此次签约，更是为企业今后的发展赋能添
力。“我们的战略目标是：系列化的中枢神经疾病药物产
业、国际化的止血药供应商、现代化管理的原料药工厂。”
谢亮说。

如何实现这一目标？谢亮认为，必须提高企业的核心
竞争力。而省、市市场监管等部门专家团队的专业指导，
将更好地帮助企业打造核心竞争力、拓展生存空间。“当前
是公司发展的转折点，我们将重点提升公司研发实力，从
以药品为主的单极驱动模式转变为药品、化妆品、原料药
与中间体三极驱动模式。”谢亮告诉记者，公司将建立新
的制剂生产线，进行自动化、智能化升级，形成成本竞争
优势；化妆品生产线预计今年10月投产；原料药、中间体
国际化产业基地今年将完成部分厂房施工，2021 年投
产。“按照规划，中枢神经领域将维持目前发展速度，到
2024年达到20亿元左右规模，原料药、中间体达到5亿元
左右规模。”

【企业名片】

湖南金健药业有限责任公司成立于2000年，
是一家专业生产大容量注射剂的医药企业，曾
荣获“湖南省高新技术企业”“湖南省名牌产品”

“湖南省著名商标”“湖南省产品质量奖”等称
号。公司拥有包括一个国家Ⅰ类新药、四个国
家Ⅴ类新药在内的24个品种、36个批准文号、
101个品规及包装形式的大容量注射剂产品，年
产能力可达2亿瓶袋，2019年营业收入达25432
万元。目前，公司正逐渐由普通输液向治疗型、
营养型、中药输液转化。

“今天的签约仪式上，我们与常德市第一人民
医院等医疗机构和企业签订了年度销售合同。”昨
日，湖南金健药业有限责任公司董事长兼总经理
张林开心地说。

金健药业的产品主要包括基础性输液、镇痛
消炎药品、造影剂三类，与新冠肺炎疫情所需医药
品关联度不高。“2至4月，公司受疫情影响，产量、
销量下滑，直到5月才逐步恢复。今年上半年开工

率仅去年同期的 70%，产销规模为去年同期的
75%。”张林介绍。在这个特殊时期，政府出台了一
系列积极务实的惠企政策，为企业送来“及时
雨”。张林算了笔账：社保费单位缴费部分全年可
减免200多万元；财政奖补30多万元；稳岗补贴近
7万元；电费补贴10多万元……“总共加起来有两
三百万元呢。”更让张林安心的是，政府和市场监
管部门举办此次签约仪式，大胆地为企业站台、服
务，给企业提供深度合作平台。“这有助于推动本
地经济发展、稳定就业，更好地让常德人认识本地
产品，促进本地企业和品牌做大做强。”有了政府
和职能部门的支持，企业发展更有底气，大刀阔斧
地实施设备技改、内部挖潜、人才储备……到6月，
金健药业的产销规模已恢复到去年同期的 90%。

“目前，我们在稳定工业医疗机构这部分客源的同
时，正在积极开发新渠道，拓展民营医院和诊所这
方面的客源。”

对企业今后的发展，张林有着详细的规划：
以大容量注射剂生产为基础，引进上市持有人
制度，打造药品代工平台；稳妥推进产品结构调
整和产业转型升级，改变过去单一的产品剂型，
引入口服溶液制剂生产线，实现产品多元化，向
现代化制药企业迈进。

【企业名片】

常德市大成医药有限公司成立于2010年4
月，是一家专业化从事医药及医疗器材销售和
配送的医药企业，司属员工人数达到300多余
人，其中执业药师17 人、药学专业人员50 多
人。公司现有160多家连锁门店，是湘西北地区
基本药物的主要配送商，常德地区医药批发的
龙头企业。

秉承“大德至信，成就未来”的经营理念，发
扬“诚信、务实、创新、执着”的企业文化精神，经
过全体大成人的不懈努力，2019年，公司销售总
额已超6亿元，完成国家利税600多万元。

在昨日上午举行的市政府与省药品监督管
理局合作签约仪式现场，我们遇到了前来参加
本地生物医药生产企业、流通企业、医疗机构
购销协议签约仪式的常德市大成医药有限公司
董事长熊延兵。

“这次签约最大的意义就在于将在我市医药
生产、流通、销售企业间形成良性循环。”熊延兵给
我们介绍，“通过这次签约，流通和销售企业会更
重视与本地生产企业的合作，在同等条件下都将
优先使用本地企业产品。”

提到疫情对大成的影响，熊延兵说，疫情对像
大成这样的流通企业，影响还是蛮大的。但经过
后期的努力，目前大成医药的各项收益已经恢复

到往年水平，预计今
年业绩能够与去年持
平。“在疫情影响和药
价整体下降的情况
下，这算一个很不错的成绩了。市政府的企业优
惠政策帮了大忙，这其中令企业受益最大的是职
工社保的公司部分减免政策。”熊延兵说，这一原
定仅持续到6月的减免政策将延长至年底。“这将
为我们实实在在节省开支200万元左右。”提到这
一社保减免政策，熊延兵感到由衷的高兴。

熊延兵认为，市场中强者联合才能避免被淘
汰，集约化和规模化是医药产业的发展趋势。“3年
前我们大成医药作为发起单位，与省内20余家公司
一起组建了凯程医药集团，去年集团销售额达到了
50亿元。”2015年，公司按照商务部AA级现代物流
基地标准、国家食品药品监督管理局新版GSP标
准，建成了建筑面积达2万平方米的大型医药物流
基地，成为湘西北地区第一家拥有高架立体仓库、
全自动恒温中央空调、冷链设备及全自动化分捡系
统的医药企业。公司目前拥有自有专用药品配送
车辆十多台，拥有湘西北地区县级以上医疗机构药
品配送权和基本药物品规配送权数千条，覆盖率达
90%以上。谈起集团的发展，熊延兵信心满满，“下
一步，我们将继续争取优质生产企业资源，在同等
条件下优先使用本地医药产品，为常德的医疗机构
提供更好的药品配送服务。”

【企业名片】

康普药业股份有限公司1991年成立于长沙。历经20多年的发展，现已成为集
科研、生产、销售于一体的现代中西药制造企业。2002年，康普药业在汉寿投资建
厂，2017年11月，公司总部从长沙迁至汉寿。公司拥有现代化中西药、抗生素制药
基地；拥有片剂、胶囊剂、颗粒剂（含中药提取）、小容量注射剂、冻干粉针剂、原料药
等符合GMP标准的生产线，全部通过新版GMP认证，实行全过程新版GMP标准

管控。公司拥有400余人的销售队伍，除香港、澳
门、台湾，营销网络已覆盖全国大部分省市。

昨日，在市政府与省药品监督管理局合作签约
仪式上，康普药业作为本地药品生产企业代表与
本地流通企业和医疗机构签订了购销协议。

“近几年，常德市推进开放强市产业立市的
战略，优化营商环境，出台了一系列促进生物
医药产业发展的政策措施。这也是为什么我
们将公司迁到常德汉寿的原因。”康普药业董

事长曾培安介绍，今年疫情期间，康普药业享受
了贴息贷款、减税降费、用工补贴等待遇。今年1

月至6月，康普药业产值比去年同期增长28.6%；税
收突破5000万元。

曾培安说，康普药业一直重视产品研发创新工
作。每年，公司产品研发投入资金占全年营销收入
的6%。康普药业研发中心是省级技术中心，企业先
后获评国家高新技术企业、知识产权优势培育企业，
与知名科研院校、机构建立长期合作关系，拥有授权
发明专利27项。公司自主和合作研发的产品达200
多个，产品涉及治疗消化系统疾病类、心脑血管疾
病类、肝肾疾病类、抗微生物感染类、补益营养和
辅助类、原料药等类别。其中，奥美拉唑肠溶胶
囊“微丸技术”获国家发明专利，补肾益寿片入
选2010年国家火炬计划项目，其制备工艺获
国家发明专利，肝复乐胶囊的产业化得到国
家发改委中药产业现代化的专项支持。“康

普”“喜来乐”“新快康”连续被认定为湖南省著
名商标，拳头产品奥美拉唑肠溶胶囊、补肾益寿

片、阿归养血颗粒等多个产品被授予“湖南名牌产
品”称号。

市政府与省药品监督管理局的合作势必将会给
本土药品生产带来利好福音。曾培安笃定：“协议落
地后，将加快医药产品注册审批速度，为药品检验检
测提供法定渠道，推动全市医药产业蓬勃发展。”

【企业名片】
益丰大药房是中国第一家沪市主板上市

的大型药品零售连锁企业，2001年6月创立，
2015年成功上市，先后布局医药零售、医药批
发、中药饮片生产销售、保健预防、慢病管理、
医疗项目投资和医疗科技开发等大健康业
态。截至 2020 年 6 月，公司拥有连锁药店
5000余家，覆盖湖南、湖北、上海、江苏、江西、
浙江、广东、河北、北京九省市，员工2.6万余
人，1000家精品供应商，4300余万名会员，公
司市值近500亿元。

昨日，省药品监督管理局与常德市人民政府
生物医药产业合作签约仪式后，记者采访了本地
流通企业代表——益丰大药房副总经理张明海。
谈起今年公司的经营情况，张明海说：“疫情对我
们有一些影响，但是往往社会责任比经济效益更
重要。”当新冠肺炎疫情暴发时，益丰大药房当即
决定，所有门店春节不打烊，包括设在武汉市的
400多家门店。同时，益丰大药房动员公司所有的
高管前往口罩生产厂家盯工盯产，保障门店有口
罩可销。考虑到抗疫医务人员“舍小家顾大家”的
辛苦，3月12日，益丰大药房启动“慢病关爱专项守
护计划”，为近千名一线抗疫医务人员家属免费提
供送药上门、专业健康检测、一对一专业药事咨询
等健康管理服务。截止到5月底，益丰大药房销售
口罩1.62亿个、酒精410万瓶、84消毒液470万瓶、
额温枪18万支；向常德市疫情防控指挥部捐赠酒
精（75%乙醇消毒液）12万瓶，价值100万元，向武
汉蔡甸区捐赠医用防护面罩3万个，价值60万元，
累计共捐赠300多万元防疫物资。即使这样，益丰

大药房今年第一季度的业绩依然亮眼：营业总收
入达30.48亿元，同比增长23.43%。“好成绩离不开
常德的好政策。为了缓解疫情带来的负面影响，
市政府在融资、税务、房产、人社等方面都给予我
们最大程度的减免或补贴。”

“省药品监督管
理局与常德市人民
政府的合作对生
物医药企业肯定
是有积极影响
的 ，我 们 承
诺 ，常 德 人
用常德药，
支 持 全
市 生 物
医药的发
展 ！”张 明
海表示，未来
公司将长期专
注 于 医 药 健 康
行 业 ，从 小 病 治
疗和药事服务向用
药跟踪、慢病管理、
保 健 预 防 等 健 康
管 理 服 务 延 伸 ，
让 百 姓 真 正 实
现 与 健 康 相
关联商品和
服 务 的 一
站 式 购
齐。
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